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Не выходить из дома, не открывать окон, не пить водопроводную воду – МЧС выдает все больше 
запретов. Соблюдать их все фактически невозможно. Но запретами и рекомендациями для 
населения ситуацию не исправишь. Что нужно делать, и что реально делается для спасения 
региона?

На самом деле, экологическая репутация Челя-
бинской области становится все мрачнее. «Городом, 
неблагоприятным для проживания» из-за отравленной 
промышленными выбросами атмосферы назвал Челя-
бинск и специальный «экологический» представитель 
Владимира Путина Сергей Иванов. В марте этого года 
социологи РАНХиГС провели опрос, по результатам 
которого оказалось, что почти 70% экспертов Южного 
Урала считают, что власти невнимательны к проблеме 
экологии. 

И, тем не менее, положительные сдвиги все-таки 
есть. В январе этого года депутат Государственной 
Думы Валерий Гартунг для того, чтобы улучшить 
экологическую ситуацию в регионе, предложил прово-
дить более тщательный мониторинг состояния воздуха, 
и по его результатам отслеживать, чтобы к виновни-
кам загрязнения применялись положенные штрафные 
меры. Кроме того, по мнению депутата, положительно 
на состоянии воздуха сказался бы запуск метро. 

Окончание на стр. 4 

СПРАВЕДЛИВЫЙ 
ПЕРВОМАЙ 

Поддержи конструктивную 
оппозицию – приходи  

на правильный митинг.  

Сбор 1 Мая в 11:00 
на Алом Поле

(у храма Александра 
Невского)



ИТОГИ И ПОБЕДЫ

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ ВОШЁЛ В ПЯТЁРКУ 
САМЫХ ПОЛЕЗНЫХ ДЕПУТАТОВ РОССИИ

Сайт Deputat.club опубликовал первый интегральный рейтинг парламентариев под 
названием «Коэффициент полезности депутатов Госдумы». Депутат-справедливоросс 
Валерий Гартунг занял в нем пятое место.

Рейтинг учитывает активность 
в Государственной Думе, индекс 
народного голосования, эксперт-
ную оценку работы депутата в 
регионе и медиаактивность за 
период с 5 октября 2016 года по 
1 марта 2017 года. 

ЗАКОНОПРОЕКТЫ ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА ЗА 2017 ГОД:
• «О социальных гарантиях сотрудникам органов 
внутренних дел Российской Федерации»: социальная 
выплата для многодетных сотрудников ОВД, а также 
ветеранов Афганистана и сотрудников, удостоенных 
звания Героя РФ. 

• «О дополнительных мерах государственной поддер-
жки семей, имеющих детей»: возможность потратить 
материнский капитал на покупку автомобиля.

ВЫСТУПЛЕНИЯ:

раз Валерий Гартунг 
выступал на пленарных 
заседаниях с января по 
март 2017 года.

Закон о капремонтах надо исправлять:  
https://youtu.be/q695bvGmWqk 

Госзакупки у единственного  
поставщика – это порочная  
практика:  
https://youtu.be/XWWTLXFbqQA 

О качестве законопроектов: 
https://youtu.be/eSlwGaDs8yQ 

Об опасностях и перспекти-
вах изменений в закон  
об автостраховании:  
https://youtu.be/dw4pAEctE6s 

В защиту льгот для детей 
войны:  
https://youtu.be/8GyTjM3gG8o 

О бессрочной приватизации:  
https://youtu.be/NN6ZiyOA_Jo 

ДРУГИЕ ДЕПУТАТЫ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 

ОТ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОЛУЧИЛИ СЛЕДУЮЩИЕ 

РЕЗУЛЬТАТЫ:

Владимир Бурматов (ЕР) –  
на 20 месте

Анатолий Литовченко (ЕР) –  
на 119 месте

Виталий Бахметьев (ЕР) –  
на 172 месте

Виталий Пашин (ЛДПР) –  
на 209 месте

Андрей Барышев (ЕР) –  
на 215 месте

Дмитрий Вяткин (ЕР) –  
на 278 месте

Олег Колесников (ЕР) –  
на 296 месте

Елена Ямпольская (ЕР) –  
на 317 месте;

Василий Шишкоедов (ЕР) –  
на 440 месте

70 лет дети погибших защитников Отечест-
ва добивались справедливости: официального 
статуса и льгот. И теперь, когда законопроект, 
наконец, принят, им приходится об-
ивать пороги ЗАГСов и судов, что-
бы собрать необходимые доку-
менты для получения статуса. 
За помощью они обратились 
к депутату Валерию Гартунгу.

Рейды СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ по поликлиникам 
области показали, что 30% респондентов недовольны 

качеством медицинских 
услуг. Именно этой теме был 
посвящен мартовский депутат-
ский прием граждан в Челябин-
ске. Жители области жаловались 
на непродуманную «оптимизацию», 
на недоступность медицины в малых 
городах и поселках, на очереди и отсутствие 
специалистов. 

Разобраться с самыми запутанными 
платежами – общедомовыми – помогает 
региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ. Здесь можно записаться на 
обучающий семинар (по телефону 

202-02-19), чтобы самому нау-
читься определять, не были ли 
счета завышены. А в наибо-
лее сложных случаях решить 
проблему жителям области помогает депутат Госдумы 
Валерий Гартунг. 

Прием граждан в Еман-
желинске: жители района 

рассказали о коммунальных, 
транспортных проблемах, не-

обходимости расселить поселок 
Проходная, трудностях с получе-

нием субсидий на сельское хозяйство, 
труднодоступности медицинских услуг.

РАБОТА В РЕГИОНЕ:

Валерий ГАРТУНГ: ЧТОБЫ ЛЮДИ  
НЕ ВЫХОДИЛИ НА ПЛОЩАДИ С ПРОТЕСТАМИ, 
НУЖНО УДЕЛЯТЬ ВНИМАНИЕ ЭКОНОМИКЕ
Официальные СМИ рапортуют о том, что в экономике все 
хорошо. Но при этом безработица и уровень бедности 
продолжают расти. Почему так происходит? Объясняет первый 
заместитель председателя комитета Госдумы по экономической 
политике, промышленности, инновационному развитию и 
предпринимательству Валерий Гартунг.

По информации депутата, в настоящее время 
объемы производства по многим видам техники 
снижаются. При этом доля отечественного произво-
дителя на рынке остается низкой. 

«Мощности, которыми сегодня обладает рос-
сийская промышленность, позволяют многократно 
увеличить производство, но только если власти 
примут меры для того, чтобы стимулировать 
производителей российской продукции, – отметил 
Валерий Гартунг в своем выступлении на пленар-
ном заседании в Госдуме. – К сожалению, пока 
по многим позициям доля российских производи-
телей катастрофически мала. Но по некоторым 
видам продукции, например, по прицепной техни-
ке, в последний год идет рост доли отечественных 
производителей на российском рынке. Это след-
ствие закона о введении утилизационного сбора, 
внесенного СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ. Мы 
поставили заслон для автохлама, который заво-
дился в Россию якобы для личных нужд. Резуль-
тат – положительная динамика. Подобных поло-
жительных примеров немного, но они есть. Так, 
благодаря постановлению Правительства № 1432, 
предусматривающему поддержку производителей 
сельхозтехники,  например, колесные 
трактора показывают 30-процентный 
рост российского производства еже-
годно». 

Однако, по мнению парламентария, 
принимаемых властями мер недостаточ-
но. «Чтобы закрепить положительные 
тенденции, нужно распространить действие поста-
новления правительства № 1432 на другие отра-
сли, – предлагает депутат. – На дорожно-строитель-

ную технику. Это также дало 
бы позитивный эффект, но 
только уже в гораздо большем 
масштабе».

Еще одним «тормозом» 
для развития промышленно-
сти являются недоработки в 
законодательстве. «Я провел 
экспертный совет, на котором 
руководители крупнейших 
промышленных предприятий 
высказали свои замечания, – 
рассказывает Валерий Гар-
тунг. – По их мнению, феде-
ральные законы № 44 и № 223 
не обеспечивают преференций для закупок техники 
российского производства. Видимо, эти законы 
придется править, чтобы установить более жесткие 
критерии. К сожалению, очень часто на российский 
рынок попадает техника, минуя все контрольные 
процедуры. Например, якобы для личных нужд 
ввозят цистерны для перевозки опасных грузов. 
Контроля за состоянием этих емкостей нет никакого. 
Нужно вводить процедуру дефектоскопии. Еще один 

пример – утилизационные сборы почему-то не рас-
пространяются на полуприцепы. Хотя очевидно, что 
это подвид прицепов, на которые закон об утилиза-

ционных сборах действует. В результате, теперь по 
прицепам доля российского производителя растет, а 
по полуприцепам – падает». 

На развитие промышленности влияет и фи-
нансовая политика властей. «Промышленники 
жалуются на очень дорогие кредиты, – продолжает 
депутат. – Первый шаг по снижению учетной став-
ки Центробанка сделан, но от уровня инфляции 
она все еще очень далека. Это делает кредиты для 
промышленных предприятий фактически недо-
ступными. Не в пользу российских производителей 
работает и тенденция на укрепление курса рубля. 
Причем, не только промышленники теряют долю 
рынка, потери несет и сам бюджет. Примерно 
1,5 триллиона в год мы теряем на разнице курса, 
заложенного в проекте бюджета и реального курса 
рубля. Этих денег было бы вполне достаточно для 
того, чтобы решить проблемы не только промыш-
ленности, но и социальной сферы». 

Ситуация в российской промышленности 
обнадеживающая. Никакие санкции, никакие 

цены на нефть не способны эту ситуацию 
сломать, но только при условии, что власти примут 
меры, которые мы предлагаем. 

О НЕСПОРТИВНОМ ПОВЕДЕНИИ
Политические баталии в последнее время с телеэкранов все чаще перемещаются в социальные сети. К сожалению, 
некоторые политики и этот ресурс предпочитают использовать для беспочвенных обвинений и дезинформации. 

Личная страница депутата-еди-
норосса Анатолия Литовченко во 
ВКонтакте появилась не так давно. 
За три месяца из 380 миллионов 
пользователей сети добавиться в 
друзья к депутату захотели только 
16 человек. По-видимому, для того 
чтобы исправить такую стыдную 
ситуацию, парламентарий решил 
перейти от скучных репостов чужих 
новостей к острым высказываниям. 
В частности, коллегу по Госдуме 
Валерия Гартунга он обвинил в «не-
спортивном поведении». 

Мы решили разобраться, кто дей-
ствительно ведет себя неспортивно. 
За полгода в Государственной Думе 
Анатолий Литовченко не выступал ни 
разу. Ни на одном пленарном заседа-

нии. Он не разработал ни одной зако-
нодательной инициативы самостоя-
тельно – зато записался в соавторы к 
десятку «проходных» законопроектов 
коллег. Журналисты жалуются, что 
он пропускает им же назначенные 
пресс-конференции, а жители об-
ласти приходят в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ и рассказывают, что дверь 
его приемной постоянно на замке. 

За результаты своей работы 
депутат Госдумы выдает достижения 
уровня местных властей: ремонт 
дорог (которые растаяли вместе 
со снегом), благоустройство зоны 
отдыха в Ленинском районе (которое 
так и не началось), решение пробле-
мы затопленных дворов (которые до 
сих пор залиты водой)… Но давайте 

рассуждать: если верить, что обя-
занности городских властей испол-
няет депутат Госдумы, то в каком 
свете это выставляет единоросса 
главу Челябинска Евгения Тефте-
лева? Получается, что либо депутат 
врет, либо мэр ленится? Не очень-то 
«спортивная» альтернатива. 

Выборы, на которых Анатолий 
Литовченко избрался в Госдуму, 
«спортивными» тоже не назовешь: 
по всей области «неизвестные» 
раздавали пакеты с увельской кру-
пой, призывая поддержать «увель-
ского кандидата», Другие «неиз-
вестные» стотысячными тиражами 
печатали «черные газеты» против 
единственного настоящего оппо-
нента – Валерия Гартунга. Третьи 

«неизвестные» ходили по избира-
тельным участкам в день выборов 
и голосовали по 7-8 раз. Все эти 
случаи задокументированы. По 
многим из них суды вынесли част-
ные определения, подтверждающие 
нарушения. 

Но самое интересное, поче-
му депутат, который до сих пор 
предпочитал дистанцироваться от 
лавины клеветнических статей и 
газет, вдруг перешел к открытым 
обвинениям? Почему не сдержался 
и выдал себя? Не связано ли это 
с тем, что в настоящее время по 
предвыборной «чернухе» возбужде-
ны три уголовных дела? И могут ли 
ниточки расследования привести в 
приемную депутата?



Убедить жильцов прекратить голодовку уда-
лось только на личной встрече депутата Государ-
ственной Думы Валерия Гартун-
га с советом жильцов общежитий 
Челябинской области, которая со-
стоялась в челябинском общежи-
тии № 33. Жильцы поблагодарили 
парламентария за то, что он отста-
ивал их интересы в Государствен-
ной Думе, выступал за то, чтобы 
сделать приватизацию бессрочной. 
Однако, по словам Валерия Гар-
тунга, проблему удалось решить 
только благодаря вмешательству 
президента – после того, как на 
проблему обратил внимание глава 
государства, удалось принять по-
правки, продляющие бесплатную 
приватизацию бессрочно.

«Я призвал жильцов прекра-
тить голодать, и они согласились, – рассказал 
депутат Госдумы Валерий Гартунг. – Во-первых, 
потому что удалось принять закон о бессрочной 
приватизации, а во-вторых, потому что я рассказал 
им, что встречался с губернатором, и он пообещал 
мне возобновить собрания рабочей группы, кото-
рая будет находить и вырабатывать решения по 
приватизации комнат в общежитиях.

Теперь моя задача – довести это дело до 
конца, чтобы жильцы все-таки реализовали свое 
право на приватизацию. И чтобы при этом не 
пострадали ни права граждан, которые не хотят 
приватизировать жилье, ни интересы ведомства, в 
данном случае, Минздрава, которому принадлежит 

общежитие. Найти компромисс 
будет непросто, но искать его все 
равно надо».

Как оказалось, помимо при-
ватизации, здесь масса других 
проблем. Жильцы общежития на 
проспекте Победы пожаловались, 
что с них требуют очень много 
денег за коммунальные услуги. Де-
вятиэтажное общежитие по улице 
Барбюса вот уже много лет живет 
с нерабочим лифтом…

Более того, через месяц после 
того, как голодовка прекратилась, 
жильцам сначала выставили по-
вышенные счета за коммунальные 
услуги – как за нежилое помеще-
ние. А следом еще и прислали 

уведомление о выселении. Сейчас всеми этими 
проблемами занимаются юристы регионально-

го отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.  А для представителей 
общежитий при содействии СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ уделось 
организовать встречу с федераль-
ным уполномоченным по правам 
человека Татьяной Москальковой.

«Вопросов, конечно, много, – 
комментирует Валерий Гартунг. – 
Но хорошая новость в том, что 
ситуация перешла из глухого 
протеста в конструктивное русло. 
Так что одной горячей проблемой 
в регионе стало меньше».

ОБЩЕЖИТИЯ: 
ГОЛОДОВКА 
ЗАКОНЧИЛАСЬ – 
ПРОБЛЕМЫ 
ПРОДОЛЖАЮТСЯ
Несколько недель длилась голодовка жильцов 
общежитий области – люди опасались выселения 
по окончании сроков приватизации. В итоге вопрос 
вышел на федеральный уровень, и в Государственной 
думе после длительных дискуссий приватизацию 
удалось продлить бессрочно.  Казалось бы, время 
праздновать победу, но не тут-то было. 

УДИВИТЕЛЬНЫЕ МЕТАМОРФОЗЫ 
ЗАКОНА О ПРИВАТИЗАЦИИ

Судьба закона о бессрочной приватиза-
ции очень показательна. Сначала большинст-
во «Единой России» отклонило инициативы 
оппозиции о продлении приватизации бес-
срочно. А потом вместе со СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИЕЙ внесло в свой же законопроект 
поправки, вводящие ту же самую бессрочную 
приватизацию. 

«В первоначальном варианте закона, 
предложенного единороссами, бесплатная 
приватизация должна была закончиться 1 
марта этого года, – рассказывает депутат Ва-
лерий Гартунг на своей странице в Фейсбуке 
(https://www.facebook.com/spravedlivoross). – 
Но нам, оппозиционным партиям, удалось 
убедить «Единую Россию» ввести бессроч-
ную приватизацию. После того, как нашу 
идею поддержал президент, все аргументы 
«Единой России», которая в первом чтении 
кучу доводов привела, почему невозможно 
сделать бесплатную приватизацию, как это 
вредно, все эти доводы просто прахом пошли 
после слов президента. У них даже доклад-
чик сменился от фракции. Видимо, совсем уж 
было неудобно, если бы один и тот же че-
ловек сначала выступал против бессрочной 
приватизации, а потом он же ее бы отстаи-
вал. Я в своем выступлении напомнил им об 
их красноречии, но не стал уж особо стыдить. 
И так ведь очевидно все». 

ПОБЕДА

Тем более, что достраивать его все равно 
нужно – консервация недостроя в том состоянии, 
в котором он находится сейчас, создает угрозу 
для масштабной техногенной катастрофы в самом 
центре города.

Эти вопросы депутат поднял на встрече с 
губернатором Челябинской области Борисом 
Дубровским. И его предложения были услышаны. 
В феврале создан «Центр экологического монито-
ринга», который оперативно отслеживает состо-
яние воздуха и публикует результаты анализа на 
сайте министерства экологии. 

Проблема достройки метро также сдвинулась 
с мертвой точки. На форуме «Год экологии в Рос-
сии» губернатор отметил, что реализацию меха-
низмов, направленных на ввод метро в эксплуата-
цию, инициируют на федеральном уровне.

НЕРЕШЕННЫЕ ПРОБЛЕМЫ: 

ЮЖНОУРАЛЬСК: «Мы до сих пор 
боимся пить воду»

Южноуральск и Увельский – снова остались 
без чистой воды. «В прошлом году мы в самую 
жару жили на привозной воде, – рассказывает 
жительница Южноуральска Анна Анатольева, –  
повидали мутную вонючую жижу с червями, 
льющуюся из кранов, водохранилище, покрытое 
трупами рыб и птиц… Но потом ситуация вроде 
бы исправилась, зиму пережили. А сейчас, 
водохранилище начало таять, и у воды снова поя-
вились запах и цвет. Мы просто подумать боимся, 
что будет летом».  

Депутат Госдумы Валерий Гартунг был одним из 
первых, к кому обратились за помощью южноураль-
цы еще прошлым летом. Он инициировал проверку 
состояния воды, направлял депутатские запросы 
в органы исполнительной власти и в прокуратуру. 
В результате, для улучшения качества воды был 
принят целый ряд мер: проведена дополнительная 
очистка водозабора, увеличена доза дезинфициру-
ющих средств для фильтров,  регулярно проводится 
обеззараживание фильтров.

КРАСНОГОРСКИЙ: люди вынуждены 
брать воду из луж

В начале апреля в поселке Красногорский 
из-за загрязнения реки Увелка без воды остались 
более 4 000 человек. Первыми резкое ухудшение 
качества водопроводной воды заметили жители 
поселка: они обратили внимание на резкий запах 
и цвет. После того, как несоответствие нормам 
подтвердили лабораторные анализы, воду просто 

отключили 
на несколько 
дней. За помо-
щью жители 
Красногорско-
го обратились 
в СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОС-
СИЮ.

«Да, воду 
привозили, 
но не везде, и 
только в рабо-
чее время, – 
пожаловались жильцы. – Поэтому набрать чистой 
воды была возможность не у всех. Для хозяйст-
венных нужд нам приходилось растапливать снег 
и набирать воду из луж – она грязная, конечно, но 
хотя бы не пахнет».

11 апреля водоснабжение восстановили, но, 
по словам жителей поселка, пользоваться водой 
по-прежнему страшно. «Сегодня воду дали, не 
знаю, надолго ли, – говорит жительница поселка 
Нина Тучкова.– И пользоваться ей мы боимся, по-
тому что пахнет она, как раньше. Непонятно, было 
ли что-то вообще сделано и будет ли когда-нибудь 
в поселке нормальная вода». 

Ситуацию взял на контроль депутат Государ-
ственной Думы Валерий Гартунг. Он отправил 
депутатские запросы главе района и в прокурату-
ру Еманжелинска с просьбой провести проверку, 
установить причины загрязнения реки и принять 
реальные меры по устранению нарушений.

ПОЛИГОН В ПОЛЕТАЕВО

В Полетаево местные жи-
тели бунтуют против надвига-
ющейся эко-угрозы – полигона 
ТБО. 

К новому объекту у жите-
лей поселка масса вопросов: 
почему он построен в водо-
охранной зоне? Как бывшие 
сельско-хозяйственные 
земли, на которых даже после 
закрытия совхоза жители 
годами собирали грибы и 
ягоды, оказались под свал-
кой? Почему на введенном в 
эксплуатацию предприятии 
нет даже освещения? Тем не 
менее, ни руководство по-
лигона, ни власти, ни обще-
ственники-экологи внятного 
ответа дать не могут.

«Мы давно уже бьем тревогу, но никто не 
хочет нас слышать, – говорит руководитель 
инициативной группы жителей, депутат Поле-
таевского сельского поселения Юлия Кудашо-
ва. – Видимо, только тогда, когда челябинцы 
начнут умываться мусором, который с очень 
большой вероятностью попадет с нашего 
полигона в Шершни, они обратят внимание на 
наши доводы. Но тогда будет уже поздно». 

К проблеме Полетаевского полигона в 
рамках федеральной партийной программы 
«ЭкоСРеда» подключилось региональное 
отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. В бли-
жайшее время партия проведет круглый стол 

с участием экспертов, местных жителей и пред-
ставителей полигона для того, чтобы установить 

реальную степень опасности проекта и вырабо-
тать стратегию по решению проблемы. 

Похожая ситуация склады-
вается и в Копейске. «Евгений 
Тефтелев заявил, что после 
закрытия свалки в Челябинс-
ке, мусор будет свозиться на 
временный полигон в Ко-
пейске, – говорит помощник 
депутата Госдумы Валерия 
Гартунга Григорий Жаднов. –  
Я считаю, что это несправед-

ливо. Понятно, что власти хотят сэкономить на ло-
гистике. Но этот временный полигон расположен 
в одном километре от поселка Старокамышинск. 
Сейчас там уже есть действующая свалка. Жители 
на нее постоянно жалуются. Если она расширится, 
для поселка это будет просто катастрофой».

 Окончание. Начало на стр. 1

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ: 
ШАНС СПАСТИ

ПОБЕДИТЬ НЕСАНКЦИОНИРОВАННЫЕ СВАЛКИ 
СПРАВЕДЛИВОРОССАМ УДАЛОСЬ В ПОСЕЛКЕ 
САДОВЫЙ

По словам председателя местного отделения СР в Соснов-
ском районе Владимира Бекишева, долгое время поселок бук-
вально тонул в мусоре – окрестные леса превратились в не-
санкционированные свалки. Хуже того, мусор был не только на 
земле, но и в воздухе – из-за постоянных возгораний и запаха 
разложения в Садовом было нечем дышать.

Инициативная группа во главе с депутатом сельсовета 
справедливороссом Светланой Худяковой выяснила, что, скорее 
всего, к незаконному загрязнению причастен местный сортиро-
вочный пункт. «Мы организовали сход жителей, написали заяв-
ление в прокуратуру, – рассказывает Владимир Бекишев. – В 
итоге, заставили все-таки нарушителей не только убрать все 
незаконные свалки, но и следить за технологиями переработки, 
не допускать нарушений».

ПОБЕДА

Проблема с некачественной водой в городе Касли не решалась годами. После того, как жители обратились к справедливороссу Василию Швецову, дело сдвинулось с мертвой точки: политик расска-зал о ситуации в Каслях зампреду правительства Ольге Голодец. В результате деньги на рекон-струкцию насосно-фильтровальной станции были выделены, но прошло уже несколько месяцев, а в эксплуатацию объект так и не запустили. Так что нового паводка каслинцы ждут с тревогой.



МИНИСТЕРСТВО 
ОБОРОНЫ ПООБЕЩАЛО 
РАССЕЛИТЬ АВАРИЙНЫЕ 
БАРАКИ ПО УЛИЦЕ 
БЛЮХЕРА

После запроса депутата 
Госдумы Валерия Гартунга ми-
нистерство обороны РФ начало 
работу по расселению бывшего 
военного городка. 

Несколько бараков по улице 
Блюхера добиваются расселения 
вот уже несколько лет. В центре 
города-миллионника людям прихо-
дится жить с печным отоплением и 
почти без электричества – прогнив-
шая проводка с напряжением 140 
вольт постоянно выходит из строя.

 Дома были признаны аварий-
ными еще в 2009 году: в фундамен-
те обнаружены опасные трещины, 
стены разрушаются, крепления 
кровли прогнили. По заключению 
специалистов, дом может обру-
шиться в любой момент. 

«Куда мы только ни обраща-
лись, – рассказывает Зайтуна 
Шамсутдинова, жительница од-
ного из бараков. – Более четырех 
лет уже пытаемся добиться рас-
селения, но все безрезультатно. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ для нас 
последняя надежда». 

Для того чтобы решить пробле-
му, председатель регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Валерий Гартунг не только 
отправил депутатский запрос в 
минобороны, но и лично обратился 
к федеральному министру Сергею 
Шойгу. На пленарном заседании 
Государственной думы во время 
правительственного часа депу-
тат рассказал министру, в какой 
ситуации оказались жильцы челя-
бинских бараков. В ответ Сергей 
Шойгу пообещал, что бараки будут 
расселены. 

В подтверждение на депутат-
ский запрос Валерия Гартунга при-
шел ответ о том, что организована 
работа по расселению барака. 

«Мы очень рады, что дело, 
наконец, сдвинулось с мертвой точ-
ки, – говорит Зайтуна Шамсутдино-
ва. – Сегодня я была на приеме у 
начальника центра «Регионжилье», 
и мне сказали, что скоро воен-
нослужащих будут переселять в 
новенький дом, который сейчас до-
страивается. А в освободившееся 
жилье расселят нас. Если честно, 
даже не верится, что мы сможем, 
наконец, переехать». 

ПОБЕДА НАД КОММУНАЛЬНЫМ 
БЕСПРЕДЕЛОМ: ЗА ТЕПЛО 
БУДЕМ ПЛАТИТЬ МЕНЬШЕ

У многих южноуральцев счета за отопление в прошлом году 
выросли в разы. Благодаря вмешательству СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, удалось снизить повышающие коэффициенты. 
Собственникам жилья не только выставят уменьшенные 
счета, но и вернут переплаченные деньги за январь и 
февраль. 

ОДН:  
законопроект надо исправлять

Путаница со счетами за ОДН взбудоражила не только 
Челябинскую область, но и всю страну. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ придумала способ уплаты за ОДН, наиболее выгодный 
для жильцов.

Вопросы по счетам за общедо-
мовые нужды – самые частотные 
среди тех, которые задают посети-
тели Центра защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: почему 
раньше начисляли по счетчику, а те-
перь по нормативу? Почему с 1 ян-
варя платить приходится намного 
больше? Зачем жильцов заставляли 
поставить счетчик, если его показа-
ния все равно не учитываются? 

Основной поток возмущения 
граждан вызван вступлением в силу 
закона, продавленного «Единой 
Россией», в соответствии с которым 
плата за общедомовое потребле-
ние становится жилищной услугой. 
«Партия власти протащила его 
единолично. Ни КПРФ, ни ЛДПР, ни 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ за это 
изменение не голосовали, – расска-
зывает депутат Госдумы Валерий 
Гартунг. – Теперь, в соответствии 
с этим законом, как только будут 
разработаны нормативы в субъек-
тах федерации, счета за ОДН будут 
начисляться только по нормативам – 
независимо от того, есть счетчики 
в доме или нет. Очень непродуман-
ное изменение. Даже для «Единой 

России» это уже очевидно. Поэтому 
в марте четыре фракции совмес-
тно внесли поправку: дать право 
собранию жильцов определять, как 
начислять ОДН – по счетчику или 
по нормативам. Я присоединился 
к авторам для того, чтобы внести 
изменения в эту поправку во вто-
ром чтении. Собрание жильцов на 

практике провести очень сложно, 
поэтому по умолчанию в законе 
должно быть прописано, что оплата 
идет по приборам учета, если они 
установлены. Или использовать наи-
меньший вариант – наиболее вы-
годный для жильцов. Тогда ничего 
придумывать не нужно, и никаких 
собраний проводить не придется». 

Причиной завышения счетов стало решение Правительства РФ 
увеличить плату за отопление для жителей домов, где не установлены 
счетчики, в 2016 году – в 1,4 раза, а с 1 января этого года – в полтора 
раза. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ сразу выступила против такого реше-
ния и стала требовать его отмены. 

В сентябре 2016 года Галина Хованская, как председатель профиль-
ного Комитета Госдумы, обратилась к Председателю Правительства 
Дмитрию Медведеву, в Генеральную прокуратуру РФ и Федеральную 
антимонопольную службу с просьбой о его отмене. 

В итоге справедливость восторжествовала, и 27 февраля Правитель-
ство РФ приняло постановление № 232, в том числе отменяющее дан-
ные повышающие коэффициенты. При этом управляющие организации, 
которые с 1 января 2017 года начисляли повышенную плату за отопле-
ние, должны сделать перерасчет за этот период.

21 марта руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме Сергей Ми-
ронов совместно с лидерами фракций КПРФ 
и ЛДПР Геннадием Зюгановым и Владимиром 
Жириновским направил Председателю Прави-
тельства РФ Дмитрию Медведеву обращение 
по поводу неудовлетворительных результатов 
реализации системы капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах. 
Руководители фракций ГД предлагают Дмит-
рию Медведеву принять срочные меры по 
исправлению сложившейся ситуации и нака-

занию виновных руководителей 
федеральных органов исполни-
тельной власти.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не-
однократно предлагала парламен-

тариям отменить или приостановить на пять 
лет действие закона о капремонтах – до тех 
пор, пока его недоработки не будут устранены. 
Но фракция большинства не захотела прислу-
шаться к этому предложению. 

«Сделано было многое, но и этого недоста-
точно, – комментирует депутат Госдумы Ва-
лерий Гартунг. – Сейчас в законе прописано 
право субъектов федерации принять норматив-
ный акт о том, чтобы жильцы новостроек полу-
чали отсрочку на пять лет от уплаты взносов. 
Но это право, а не обязанность. И регионы, 
такие как Челябинская область, им не поль-
зуются. Мы сделаем это право обязанностью. 
Кроме того, если износ дома составляет более 
70 процентов, и стоимость ремонта слишком 
высока, то регион может освободить жильцов 
от взносов на капремонт. Но он не обязан этого 
делать. И не делает. Мы предлагаем обязать 
их. Субъекты федерации также могут устано-
вить минимальный размер фонда капитально-
го ремонта, который дом должен накопить на 
своем счету, чтобы не собирать больше взно-
сы на капремонт. Мы планируем прописать в 
законе, что субъекты должны это принять. Все 
эти предложения мы вносили на региональном 
уровне в Челябинской области, но они были 
отклонены. Нельзя оставлять без внимания и 
постановление Конституционного суда, которое 
предписывает заложить в бюджете деньги на 
то, чтобы отремонтировать дома, приватизиро-
ванные в ненадлежащем состоянии». 

ПРИЧИН, 
ПОЧЕМУ ЗАКОН 
О КАПИТАЛЬНЫХ 
РЕМОНТАХ 
НЕОБХОДИМО МЕНЯТЬ

Техническое состояние домов проверя-
ется некачественно
Очередность ремонта определена не 
адекватно: многие дома, нуждающиеся 
в ремонте «еще вчера», будут отремон-
тированы только через 10-20 лет.
Реальная работа с собственниками 
квартир не проводилась: большинство 
просто «загнали в общий котел».
Средства граждан на спецсчетах домов 
не защищены от инфляционных рисков, 
банкротства банков, отзыва у них ли-
цензий.
Часто в домах ремонтируют не то, что 
действительно нуждается в ремонте, а 
то, что ремонтировать удобно. 
Качество капитального ремонта очень 
низкое.
Освоение собранных с населения 
средств не эффективно: по информа-
ции Правительства РФ в 2015 году было 
собрано 97 млрд. рублей, а потрачено – 
лишь 25 млрд. рублей.
Субъекты РФ часто устанавливают 
неадекватные минимальные размеры 
взносов на капитальный ремонт. 
В региональные программы капиталь-
ного ремонта включают ветхие многок-
вартирные дома, которые необходимо 
сносить. 

Взносы на капитальный ремонт соби-
рают с жильцов новостроек, которые 
на протяжении 20-25 лет не будут ну-

ждаться в капитальном ремонте, а так-
же с пенсионеров, которые не смогут 
оценить результаты осуществляемых 
ими накоплений.
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ПОБЕДЫ 
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ

Гражданам дали возможность нака-
пливать средства на капремонт на 

специальном счете своего дома. 

Плата за капитальный ремонт ком-
пенсируется пенсионерам в возрасте 

от 70 лет и старше, а также инвалидам I и II 
групп, семьям, имеющим детей-инвалидов, 
ветеранам и многим другим льготным кате-
гориям граждан. 

Субъектам РФ предоставлено право 
освободить от платы за капитальный 

ремонт собственников помещений в ново-
стройках.

Максимальный срок выхода из систе-
мы «общего котла» сокращен с двух 

лет до одного года.

ЧТО ПРЕДСТОИТ СДЕЛАТЬ:

Отменить взносы на капремонт для гра-
ждан, которые приватизировали кварти-
ры в старом доме, требующем капиталь-

ного ремонта за счет государства. 

Ограничить рост платы за капитальный 
ремонт.

Приостановить сбор взносов для жиль-
цов уже отремонтированных многоквар-
тирных домов.

Установить минимальный размер фонда 
капитального ремонта, после накопле-
ния которого граждане смогут не пла-

тить за капремонт.

Исключить перевод долгов властей всех 
уровней по платежам за капитальный 
ремонт на граждан.
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КАПРЕМОНТ: 
ПОБЕДЫ И ПЛАНЫ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает бороться 
за отмену несправедливых положений закона 
о капремонтах. Что уже удалось сделать? Что 
в ближайших планах?

ЗАКОНОПРОЕКТЫ  
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ ПО 
РЕФОРМИРОВАНИЮ  
СИСТЕМЫ 
КАПРЕМОНТОВ

ПОБЕДА

Сергей МИРОНОВ:
«Считаю, что Правительство в лице про-

фильного министерства не справилось с 
поставленной задачей по капремонту. В связи 
с этим призываю своих коллег из двух фрак-
ций – КПРФ и ЛДПР – совместно подготовить 
обращение к председателю Правительства 
с требованием признать неудовлетворитель-
ными подготовку и реализацию программы 
капремонта, а также законодательные ини-
циативы Правительства в данном вопросе. И 
принять необходимые кадровые решения».

ЦИТАТА



По словам главврача Челябин-
ского областного клинического цен-
тра онкологии и ядерной медицины, 
академика РАН Андрея Важенина, 
отделение, которое существует в по-
селке Роза, только по названию «он-
кологическое». Вот уже несколько 
лет оно не выполняет свои функции. 
«За первый квартал этого года они 
сделали лишь 22 операции (у нас в 
диспансере за день делается боль-
ше), – рассказывает главный онко-
лог области. – Из них только три под 
наркозом. Остальные операции – 
удаление бородавок, жировиков, 

доброкачественных опухолей – все 
эти процедуры онкологическими 
операциями не являются и к лече-
нию рака отношения не имеют». 

По словам заместителя главного 
врача областного онкодиспансера 
по инновационным технологиям, 
профессора Алексея Привалова, 
для спасения отделения в Розе было 
сделано все, что можно. «Я лично 
ездил туда несколько лет, – расска-
зывает он. – Мы предупреждали, 
что дальше так работать нельзя, 
пытались повысить квалификацию 
врачей прямо у операционного 

стола, выпол-
няя вместе с 
ними сложные 
оперативные 
вмешательства. 
Но, к сожале-
нию, даже это 
не помогло. 
Это просто 
черная дыра, в 
которую уходят 
бюджетные 
средства. Они 
создают только 
иллюзию рабо-
ты. Поддержи-
вать отделение 
такого низкого 

уровня в угоду районным властям 
смысла нет». 

«Химиотерапия практически не 
проводится, а если и проводится, 
то с нарушениями, – продолжает 
академик Андрей Важенин. – До-
ктора, которые там есть, по своей 
квалификации не соответствуют. 

Руководство больницы и район-
ная администрация закрывали на 
это глаза, потому что за операции 
выделялись неплохие деньги – от-
деление фактически кормило всю 
больницу». 

По словам местных жителей, 
они и не знают, кому верить. Розин-
ские врачи говорят им, что отделе-
ние закрывается, что они никому не 
нужны, а хочешь лечиться – поез-
жай в Челябинск. Запуганные таки-
ми перспективами, жители поселка 
обратились за помощью к депутату 
Государственной Думы Валерию 
Гартунгу с просьбой защитить их 
интересы. После того, как депутат 
начал заниматься проблемой де-

тально, выяснилось, что во многом 
протестные настроения нагнетают-
ся искусственно. 

«Пациентами просто манипу-
лируют, – считает главный онколог 
области. – Серьезные онкологиче-
ские заболевания никогда не опе-
рировались и не лечились в Розе. 

Современная онкология – это очень 
большие деньги, очень сложное 
оборудование. И она никогда не 
будет работать в малых городах. В 
Розе останется отделение паллиа-
тивной помощи. Пациенты, которых 
нельзя вылечить, которым дейст-
вительно тяжело куда-то ездить, 
да и незачем уже, будут получать 
помощь в Розе. Никто их не бро-
сит. Доктора и медсестры сохранят 
рабочие места. Если потребуется 
переобучение, мы его проведем. 
Амбулаторная помощь онкоболь-
ным будет оказываться, как и рань-
ше, только более квалифицирован-
но. Отделение не закрывается, оно 
просто реорганизуется». 

БУМАЖНЫЙ РАК: как лечат 
онкологические заболевания  
в малых городах?
Годами в поселке Роза пациентов лечили от рака зачастую только 
на бумаге. Сейчас в районе с очень высокой онкозаболеваемостью 
единственное онкологическое отделение реорганизуют. О том, к чему 
это приведет, мы побеседовали с главным онкологом Челябинской 
области Андреем Важениным.

Амбулаторная помощь онкобольным 
будет оказываться, как и раньше, только 
более квалифицированно. Отделение не 
закрывается, оно просто реорганизуется.

ПОСЕЛОК РОЗА: 
проблема  
по отоплению в 
детском саду № 26  
не решалась годами!

«Дети замерзали в этом садике годами. У 
меня у самой десять лет назад ребенок ходил в 
этот садик – и также не топили, – рассказывает 
Наталья Лаврова, житель поселка Роза. – И ро-
дители всегда ходили по инстанциям. От сканда-
ла садик спасало только то, что дети вырастали 
быстро, и до по-настоящему крупных чиновников 
родители за три года посещения детского сада 
просто не успевали дойти».

Этой зимой, благодаря холодам или бла-
годаря расторопности очередного поколения 
родителей, скандал все-таки грянул: +10 в 
группе, снег на подоконнике. Каждое утро ро-
дители собирали детям в садик целый пакет 
теплой одежды. А перед сончасом ребятишек 
одевали, как на прогулку. «Когда я отдавала 
ребенка в садик, уже ходили слухи, что отопле-
ние очень плохое, но садик так близко к дому 
и воспитатели хорошие, поэтому мы все-таки 
рискнули сюда пойти, – рассказывает жительни-
ца Розы Екатерина Кващук. – В октябре с холо-
дами начались проблемы: постоянные простуды, 
ротавирусы… Когда мы начали контролировать 

температуру воздуха, просто ужаснулись: после 
выходных в понедельник утром - +15, в холода – 
+10 °C». 

По словам родителей, нельзя сказать, что 
администрация садика ничего не делала для 
решения проблемы. Совсем недавно район уже 
выделял садику средства на ремонт системы 
теплоснабжения. «В результате, в группе появи-
лись красивые «финские батареи», – рассказы-
вает бабушка воспитанницы садика Светлана 
Казанцева, – но температура воздуха, как ни 
парадоксально, стала еще ниже».

По инициативе депутата Госдумы Валерия 
Гартунга глава поселка Роза Дмитрий Андреев  
проинспектировал положение дел в проблемном 
садике. По итогам проверки у него возникли 
большие вопросы к тому, как были освоены рай-
онные деньги. «Садик «сидит» не на отдельной 
трубе, на ней много других абонентов, жалоб от 
которых не поступало, – отметил он. – Пробле-
мы с отоплением надо искать в самом здании. 
Мои специалисты с тепловых сетей осмотрели 
систему теплоснабжения и сделали вывод, что 

ее срочно надо менять. Да, действительно ее за-
менили совсем недавно. Но очевидно, что чтобы 
обеспечить нужную температуру,  диаметр труб 
должен быть больше, а установленный цирку-
ляционный насос имеет недостаточную мощ-
ность». Получается, что районные деньги были 
потрачены впустую. 

«Заведующая делала все, чтобы замять 
скандал, – говорит жительница Розы Татьяна 
Экарт. – Родителей буквально выпроваживали 
на пороге, не пускали в группу. Когда я собирала 
подписи у родителей под жалобой на отопление, 
меня буквально выгнали».

Для того чтобы сдвинуть проблему с 
мертвой точки, депутат Госдумы Валерий 
Гартунг направил запрос прокурору области с 
просьбой провести проверку и принять меры. 
В результате, за несколько недель в садике 
прошло сразу несколько проверок разного 
уровня, сменилась заведующая, а админист-
рация района нашла средства на повторный 
ремонт. 

Маленькие копейчане не хотят учиться 
в «ночную» смену
Копейская школа перегружена более чем вдвое: здание 
рассчитано на 800 человек, а учится там 1649. Даже младшие 
классы вынуждены заниматься в три смены. Решить проблему 
могло бы строительство дополнительного крыла, но денег на 
него найти пока не получается. 

МОУ СОШ № 7 в Копейске – 
очень хорошая школа. По словам 
родителей, здесь и учителя заме-
чательные, и программы хорошие, 
и поборов нет, и ученики – умные и 
талантливые, все как один. Школа 
настолько хорошая, желающих 
учиться в ней вдвое больше, чем 
мест в классах. 

«Мой ребенок ходит во второй 
класс, – рассказывает копейчанка, 
попросившая не называть ее фа-
милию. – Занятия у нее начитаются 
в 15:30. Заканчиваются – около 
21:00. Последние уроки проходят 
почти уже ночью. Конечно, девочка 

устает, конечно, это ненормально 
и, скорее всего, плохо для здоро-
вья, но у нас такой дружный класс 
и учитель просто золотой, очень 
не хочется переводиться куда-то 
еще».

Осложняет ситуацию еще и то, 
что в микрорайоне активно идет 
жилищное строительство, и оче-
видно, что с годами нагрузка на 
школу будет только возрастать. Те-
оретически, у школы есть свобод-
ные площади, где можно было бы 
построить дополнительное крыло, 
но на это нужны деньги, а в бюдже-
те их, как обычно, не нашлось.

«Родительский 
комитет пытался 
решить проблему 
с администрацией 
школы, – про-
должает мама 
второклассни-
цы. – Но что они 
могут сделать? 
С родителей эти 
деньги собирать 
что ли? Пытались 
обращаться к депутатам-единорос-
сам – реакции никакой. Поэтому 
решили рассказать о наших бедах 
депутату Валерию Гартунгу. Он 
ведь сам из Копейска – должен 
откликнуться». 

Парламентарий взял проблему 
школы № 7 под личный контроль. 
Помощники депутата посетили 
школу и убедились, что ситуация 

действительно тяжелая и на уровне 
учебного заведения ее не решить. 
Однако, по мнению Валерия Гар-
тунга, ресурсы для строительства 
дополнительного крыла можно 
изыскать в областном бюджете. 
Для того чтобы ускорить решение 
проблемы, он отправил депутат-
ский запрос губернатору Борису 
Дубровскому. 

После вмешательства СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ для 
розинского детского сада № 26, в котором годами 
замерзали дети из-за неисправного отопления, районные 
власти, наконец, запланировали деньги на ремонт.

Новая жизнь Марии
Детский благотворительный фонд Валерия Гартунга помог 
семье переселенцев из Украины начать новую жизнь. 

Мария пришла в приемную де-
путата с детьми. Сыну – два года. 
Дочке – 11 месяцев. В чужом горо-
де оставить детей было не с кем. 

«Я уже не знаю, куда идти, на-
верно, никто нам не поможет, – в 
голосе женщины слышались 
слезы. – Я уехала из Украины от 
войны. Думала, здесь будет легче. 
Но никак не могу устроиться на 
работу, потому что нет докумен-
тов, а документы получить не могу, 
потому что надо оплатить штраф в 
ФМС, на который нет денег, потому 
что нет работы. И нет выхода из 
этого проклятого круга. В приюте, 

где я живу сейчас с детьми, мне 
посоветовали обратиться за помо-
щью к депутату Гартунгу. Говорят, 
он многим помогает». 

Когда в Украине началась война, 
Мария, беременная, решила бежать 
в Россию, в Екатеринбург. Она меч-
тала о новой стране, новой семье и 
новой жизни для своего ребенка. Но 
не сложилось. Новый брак быст-
ро превратился в ад. Супруг пил, 
употреблял психотропные вещества, 
вел себя неадекватно. Чтобы спа-
сти от побоев себя и сына, Мария, 
ожидая уже второго ребенка, сбежа-
ла в Челябинск. Без гражданства, 

без работы, без денег ее приняли в 
кризисном приюте «Берег». Вско-
ре у Марии родилась дочка. Но 
проблем не стало меньше. Одна, с 
двумя маленькими детьми, она ни-
как не могла выкроить время, чтобы 
оформить российское гражданство 
и получить документы. 

Когда дочка подросла насколь-
ко, что ее стало возможно оставить 
у знакомых и пойти на работу, 
выяснилось, что за просрочку в 
постановке на учет в ФМС нако-
пился штраф – неподъемная для 
одинокой неработающей женщины 
сумма, от которой зависела и пер-
спектива получения гражданства, и 
возможность прописаться в Челя-
бинске и шанс найти работу. 

Выручил Марию Детский бла-
готворительный фонд Валерия 
Гартунга. «Я уже нашла работу и 
место, где смогу прописаться, а 
теперь и документы смогу офор-
мить, – говорит Мария. – Поэтому 
помощь фонда стала для меня и 
моих детей началом новой само-
стоятельной жизни. Надеюсь, она 
будет счастливой».



Во-первых, было предложено до 
конца 2017 года исполнить требова-
ние статьи 133 Трудового кодекса 
РФ, согласно которому минимальный 
размер оплаты труда не может быть 
ниже величины прожиточного мини-
мума трудоспособного населения, и 
внести соответствующие законода-
тельные инициативы на рассмотре-
ние Государственной Думы.

«Аналогичное поручение мы уже 
давали несколько лет назад, – ком-
ментирует депутат Госдумы Вале-
рий Гартунг. – До сих пор мы так и 
не сдвинулись с этой точки. Более 
того, вместо того, чтобы повышать 
МРОТ до прожиточного минимума, 
правительство, используя хитрую 
методику определения прожиточного 
минимума, снижает его второй год 
подряд». 

В связи с этим, вторым требова-
нием было разработать такой закон, 

который будет менять базовый 
принцип формирования потреби-
тельской корзины, что необходимо 
для ад екватного подсчета прожи-
точного минимума.

Третья поправка справедливо-
россов призывала правительство не 
допускать впредь замену индекса-
ции пенсий на разовую выплату,  а 
также проиндексировать пенсии для 
работающих пенсионеров.   

«В прошлом году пенсия была 
проиндексирована только на че-
тыре процента, вместо 12,5, а для 
работающих пенсионеров она была 
полностью отменена, – продолжает 
депутат. – Вместо этого пенсионе-
рам выдали в январе по пять тысяч 
рублей. Но мы посчитали, что по-
тери от непроведенной индексации 
для неработающих пенсионеров 
составляют в среднем 12,5 тысяч 
рублей ежегодно, для работаю-

щих – еще больше. Это разницу мы 
предложили компенсировать допол-
нительной индексацией». 

Предложенные поправки под-
держали все оппозиционные пар-
тии. Но «Единая Россия», депутатов 

которой в парламенте абсолютное 
большинство, их заблокировала.  
 
Результаты голосования можно 
посмотреть здесь:  
http://vote.duma.gov.ru/vote/98298 

ИНСТРУКЦИЯ ДЛЯ НЕРАВНОДУШНЫХ: 
КАК СПАСТИ БЕЗДОМНОГО?

 «В январе на улице я встретила 
замерзшего человека. Он дрожал. 
От холода его руки не гнулись и 
выглядели, как лопаты. Он просил 
показать, где столовая. Сказал, что 
вышел из тюрьмы и два дня не ел. Я 
купила ему еды. Как дальше ему по-
мочь, я не знала, – пишет в письме в 
партию СР челябинка Анна Седоко-
ва. – Домой его вести я не решилась, 
потому что живу вдвоем с маленькой 
дочкой. Посоветовала ему вернуться 
в тюрьму или сдаться в милицию. До 
сих пор мучает совесть».  

Мест, где бездомному можно 
бесплатно поесть и переночевать в 
Челябинске действительно не так 
много. Но они есть. 

ЗА СЧЁТ БЮДЖЕТА

За счет городского бюджета 
пообедать и переночевать в Челя-
бинске можно по двум адресам: в 
центре социально-трудовой реа-
билитации (ул. Артиллерийская, 
4, тел. 773 27 22) и в Комплексном 
социальном центре по оказанию 
помощи лицам без определенного 
места жительства» (ул. Сталели-
тейная, 44, тел. 734 56 04).

ЗА СЧЁТ РЕЛИГИИ

Второй вариант – обратиться 
в религиозную организацию. По 
информации пресс-службы Челя-
бинской епархии, центр помощи 
бездомным находится в Георгиев-
ском храме (ул. Жукова, 30). Здесь 
организован приют для тех, кто вы-
ходит из состояния алкогольной или 
наркотической зависимости и сто-
ловая. Кроме того, приют времен-
ного пребывания есть и при храме 
«Утоли моя печали» (ул. 5-я Элек-
тровозная, 5а). А на территории 

храма Ксении 
Петербургской 
(ул. Ново-
российская, 
8а) каждое 
воскресенье в 
12:30 бездом-
ным раздают 
горячие обеды. 
Сеть центров 
реабилитации 
«Трезвение» 
помогает лю-
дям с алкоголь-
ной зависимо-
стью («горячая 

линия» 8 922 634 2 555).  
Кроме того, как пояснили в 

Епархии, если вы довезете бездом-
ного до ближайшего храма, то ему 
там в любом случае окажут экстрен-
ную помощь: позволят согреться, по 
возможности накормят. 

ЗА СЧЁТ ДОБРЫХ ЛЮДЕЙ

Еще одна возможность получить 
помощь – благотворительные орга-
низации. 

Например, если без крыши над 
головой осталась беременная жен-

щина или женщина с ребенком, ей 
можно обратиться в Центр защи-
ты семьи, материнства и детства 
«Берег». Это сеть приютов, сущест-
вующая на средства благотворите-
лей. Кроме того, в «Береге» можно 
получить помощь продуктами или 
одеждой. Телефон – (351) 223 03 09.

Еще одна благотворительная 
сеть приютов – «Социальная гости-
ница». В Челябинске она находится 
на Российской, 37 (223 63 05). 
Здесь принимают людей с алкоголь-
ной и наркотической зависимостью, 
людей, освободившихся из тюрьмы, 
оказывают помощь в восстановле-
нии документов, медицинские, пси-
хологические, юридические услуги.

 
За правовой помощью 
можно также обратиться 
и в Центр защиты прав 
граждан «Справедливая 
Россия»: Челябинск, пр. 
Ленина, 83, оф. 310 б. А 

благотворительную помощь 
семьям с детьми, оказавшимся 
в трудной ситуации, 
оказывает Детский фонд 
Валерия Гартунга  
https://vk.com/fond_gartunga 

Большинство предпочитает не замечать бездомных. Ускорить шаг, отвернуться, смотреть в другую 
сторону – только не в глаза. Сунуть пятачок в чумазую ладонь для очистки совести. И ни в коем 
случае не думать, что за пятна на их одежде, что за язвы на коже и что там, в страшном, грязном, 
шевелящемся свертке, по форме похожем на младенца. 

По горизонтали: Отдушка, Новация, Трибун, Отыгрыш, Сосиска, Управа, Скот, Струнка, Тезис, Опт, Яхта, Сноп, Окрол, Налог, Батут, Насос, Диск, Сени, Антиквар, Оскал, Кир, 
Крести, Дело, Костолом, Гольф, Трак, Анапа, Вакуум, Боди, Знак, Вяз, Ладан, Немо, Ткань..

По вертикали: Колос, Радио, Цинк, Тетеря, Ургант, Крыша, Криптон, Образ, Анфас, Скороспелка, Столб, Астат, Репа, Вино, Ухо, Кама, Мордюкова, Слон, Лев, Гир, Аксиома, Усадьба, 
Телефон, Никотин, Сарказм, Стас, Клон, Акопян, Отгул, Окно, Такт, Лава, Мазь.

ОТВЕТЫ 
НА СКАНВОРД

УФАЛЕЙ УВОЛЬНЯЕТСЯ: ЖИТЕЛИ 
РЫДАЮТ И ПСИХУЮТ

С 1 июня комбинат «Уфалейникель», на котором работали 2000 
человек из 28-тысячного города, будет законсервирован. Жители 
просят поддержки у СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Ольга МУХОМЕТЬЯРОВА: ОСТАНОВИТЬ 
КОММУНАЛЬНЫЕ ПОБОРЫ В ЗЛАТОУСТЕ

В течение нескольких лет златоустовцам выставляли 
завышенные счета за отопление – по усредненному нормативу. 
По решению суда эта практика была прекращена.

По подсчетам жителя Златоу-
ста Вячеслава Гудкова, нормативы 
были завышены, как минимум, на 
30 процентов. С каждой тысячи 
рублей, оплаченной за отопление, 
златоустовцы переплачивали 347 
рублей. Таким образом, по сло-
вам Вячеслава Гудкова, с 2004 
года со златоустовцев незаконно 
собрали более миллиарда. Об 
обнаруженной несправедливости 
жители города рассказали депу-
тату Законодательного собрания 
области Ольге Мухометьяровой. 
При поддержке юристов злато-
устовского Центра защиты прав 

граждан «Справедливая Россия» 
горожане подали в суд на Единый 
тарифный орган. Процесс длился 
почти полгода, но в результате 
исковые требования были удовлет-
ворены – завышение норматива 
было признано незаконным. 

«Это важный прецедент для 
всей области, – комментирует Оль-
га Мухометьярова. – Надеюсь, он 
послужит сигналом для Министер-
ства тарифного регулирования, 
чтобы выполнить достоверный рас-
чет вместо того, чтобы усреднять 
норматив, который приводит к за-
вышенным счетам за отопление». 

Василий ШВЕЦОВ:  
ГЛАВНОЕ КАЧЕСТВО ДЛЯ 
ПОЛИТИКА – ЭТО ЧЕСТНОСТЬ
Старшеклассники кыштымской школы № 13 побывали на необычном 
уроке. О том, откуда берутся законы, какие бывают партии, как работает 
государственная власть, ребятам рассказал профессиональный политик 
справедливоросс Василий Швецов.

«Возможно, среди вас есть будущий пре-
зидент России или депутат Госдумы, так что 
слушайте внимательно», – предупредил политик 
школьников в начале урока. И действительно, 
выступление Василия Швецова стоило послу-
шать, ведь законотворческую «кухню» он изучил 
изнутри, пять лет проработав депутатом Государ-
ственной Думы.

В конце встречи у школьников была воз-
можность задать политику свои вопросы. Их 

интересовали коррупционные рас-
следования, инициативы партии, 
перспективы молодежи в политике и 
многое другое.

Примечательно, что интересной 
встреча оказалась не только для ребят, но и 
для самого политика. «Скоро эти ребята станут 
полноправными гражданами со своими правами 
и ответственностью. От них зависит будущее 
страны. От их позиции, активности, – поделился 

впечатлениями от встречи Василий Швецов на 
своей странице в фейсбуке. – У нас замечатель-
ная молодежь. Желаю этим ребятам достойного 
будущего, успешного приложения своих сил и 
знаний!» 

  ОСВОИЛ НОВОЕ НАПРАВЛЕНИЕ – 
ОБОРУДОВАНИЕ ДЛЯ АТОМНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Несмотря на плачевное состояние отечественной экономики, челябинскому заводу удалось 
освоить новый рынок.

В последние годы начался 
новый период развития атом-
ной энергетики в мире. На фоне 
активного спроса на электроэнер-
гию вырос объем закладки новых 
атомных электростанций. Словом, 
это один из немногих рынков, 
обеспеченных деньгами. И ЧКПЗ 
здесь имеет хорошие перспекти-

вы. Уже законтрактованы серь-
езные объемы. Первые поставки 
завод осуществил еще в прошлом 
году. Планы на 2017-ый гранди-
озные: техперевооружение, нара-
щивание мощностей и объемов 
выпуска. В ближайшей перспек-
тиве – поставки для белорусской 
АЭС.

Атомные электростанции явля-
ются особо опасными объектами, 
соответственно к ЧКПЗ, как постав-
щику оборудования в этот сектор, 
предъявляются высочайшие требо-
вания по контролю качества произ-
водимой продукции. Завод успешно 
проходит все этапы, утверждаясь в 
статусе надежного производителя. 

«Новость о том, что полгорода 
останется без работы, люди вос-
приняли по-разному: кто-то рыдает, 
кто-то психует, кто-то собирается 
уезжать… – рассказывает житель-
ница Верхнего Уфалея Людмила 
Курецкая. – Один мой знакомый 
всю жизнь проработал плавильщи-
ком. Он отлично знает свое дело, 
но другой профессии у него нет. 
И куда ему теперь идти? Работы в 
городе вообще нет. А у многих дети, 
кредиты… И то, как власти пытают-
ся нас как-то успокоить, рассказы-
вая о раннем выходе на пенсию и 
деньгах на детский труд, выглядит, 
мягко говоря, не очень убедительно. 
Такое ощущение, что город просто 
бросили». 

Инициативная группа жителей 
обратилась за помощью в СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОССИЮ. «На мой взгляд, 
меры, которые в настоящее время 
предпринимаются для обеспечения 
занятости работников, попавших под 
сокращение, явно недостаточны – 
комментирует «секретарь бюро сове-
та ЧРО ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Василий Швецов. – В любом 
случае, партия будет держать ситуа-
цию на контроле. Кроме того, к реше-
нию проблемы подключился депутат 
Госдумы Валерий Гартунг. Он напра-
вил  губернатору области запрос, в 
котором попросил обозначить меры, 
которые сейчас предпринимаются по 
снижению безработицы в городе, и 
оценить их эффективность».

ПОБЕДА

«Единая Россия» заблокировала социальные 
поправки справедливороссов
На пленарном заседании Госдумы 12 апреля по итогам Правительственного часа с  участием министра труда и соцзащиты Максима 
Топилина фракция «Справедливая Россия» предложила включить в постановление Госдумы ряд требований к правительству. 

Вот как отнеслись к социальным поправкам депутаты от Челябинской области:

Индексация 
пенсий

МРОТ на уровне 
прожиточного 

минимума

Адекватная система 
подсчёта прожиточно-

го минимума

Валерий Гартунг (СР) За За За

Виталий Пашин (ЛДПР) За За За

Владимир Бурматов (ЕР) Не голосовал Не голосовал Не голосовал

Анатолий Литовченко (ЕР) Не голосовал Не голосовал Не голосовал

Виталий Бахметьев (ЕР) Не голосовал Не голосовал Не голосовал

Андрей Барышев (ЕР) Не голосовал Не голосовал Не голосовал

Дмитрий Вяткин (ЕР) Не голосовал Не голосовал Не голосовал

Олег Колесников (ЕР) Не голосовал Не голосовал Не голосовал

Елена Ямпольская (ЕР) Не голосовала Не голосовала Не голосовала

Василий Шишкоедов (ЕР) Не голосовал Не голосовал Не голосовал
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Валерий Гартунг

22 марта в 13:36 • 

#истории_из_жизни
Когда я учился на пятом курсе института, 

экзамены были уже сданы, и оставалось только 
написать диплом, я пошел работать на Челябин-
ский кузнечно-прессовый завод. Нужно было 
содержать семью, и я решил устроиться слеса-
рем – в колесный цех, в бригаду ремонтников на 
новую немецкую линию. Это была элита рабоче-
го класса.  

Когда я получил диплом, меня назначили 
мастером в ту же бригаду, где я работал слеса-
рем. Там работали серьезные ребята, шестые 
разряды, и они привыкли командовать своим 
мастером. А я был строгим руководителем – тре-
бовал и наказывал за невыполнение. Они обижа-
лись. Старший мастер смотрит – мы не находим 
общий язык. И тогда он решил перевести меня 
в другую бригаду – на линию дисков. А это была 
далеко не элита, скорее, прямая противополож-

ность. Но с ними мне оказалось легче. Ребята 
там были без гонора – мы сработались. Я вне-
дрил на линии бригадный подряд. И у рабочих 
начала расти зарплата. Постепенно они стали 
получать больше, чем та «элитная» бригада, в 
которой я работал до этого. 

Потом освободилась должность старшего 
мастера по производству в четвертом пролете, а 
этот пролет был провальным: план не выполнял, 
два старших мастера за последнее время там 
сменилось. Когда меня поставили туда старшим 
мастером, отставание от плана было просто 
катастрофическим. Людей не хватало. В отделе 
кадров мне посоветовали обратиться в бюро по 
трудоустройству. А там, в основном, были на уче-
те люди со справками об освобождении, алкого-
лики, ЛТПшники. Я их набрал в бригаду. И горя я 
с ними хлебнул… Приходилось и воспитывать, и 
проверять постоянно. Но потихонечку все выпра-

вилось. В первый же месяц выполнили план. Ко 
мне потянулись опытные рабочие. И линия зара-
ботала, как часы. Когда пролет начал выполнять 
план, рабочие сразу стали прилично получать. 
Пошел даже слух, что как только Гартунг прихо-
дит на участок, там все сразу начинают хорошо 
зарабатывать. 

В октябре мы уже выполнили годовой план. А 
по итогам года заняли первое место по заводу.

Эти и другие истории из жизни, а также свежие новости о пленарных заседаниях, личные мнения и актуальные 
комментарии – на странице Валерия Гартунга в социальных сетях https://www.facebook.com/spravedlivoross  
и https://vk.com/gartung_vk. Подписывайтесь, читайте, комментируйте. 


